

Le 12 mars 2020

## LETTRE D'INFORMATION CONCERNANT LE TEST COVID-19 ET LE TEST DE LA GRIPPE

Cher(e)s confrères,

Acteur majeur de la santé publique dans la biologie médicale, **Labosud et son département de microbiologie s'organisent** pour mettre leur expertise au service des professionnels de santé, des patients et de leur famille.

En lien avec le Centre National de Référence (CNR) des virus des infections respiratoires de l'Institut Pasteur (Paris), nous nous préparons et attendons les directives des Autorités de Santé concernant la stratégie de santé publique à adopter, pour la réalisation du diagnostic du COVID-19 (SARS-CoV-2) par RT PCR selon les recommandations.

En ce temps de crise pour tout le monde, et face aux différentes informations contradictoires qui circulent, nous souhaitons vous informer à ce jour des conduites à tenir pour une prise en charge optimale de nos patients :

- En l'absence de consignes nationales concernant les laboratoires privés, **nous ne sommes pas en mesure actuellement de réaliser les prélèvements et les diagnostics virologiques du Covid19.** À ce jour, seule une quarantaine de laboratoires du service public est organisée, en relation avec les tutelles, pour réaliser ce diagnostic. Les laboratoires du secteur privé n'ont pas été sollicités pour le moment et n'ont pas été approvisionnés par les Autorités d'équipements de protection individuelle recommandés (masques filtrants de type FFP2, surblouses, désinfectants...).

- La priorité étant l'isolement des malades, nous ne pouvons pas les prendre en charge dans nos laboratoires. **Ces malades doivent rester à domicile et s'adresser au centre 15.**

- Concernant le **diagnostic de la grippe saisonnière, diagnostic différentiel du Covid 19, nous ne réalisons plus à ce jour ces prélèvements dans nos laboratoires** en l'absence des équipements de protection individuelle recommandés. Cette décision a été prise en cette période de superposition des épidémies, pour éviter tous risques tant pour les patients que pour le personnel médical des laboratoires ; ceci dans l'attente de consignes à l'échelle nationale. En revanche, nous continuons le diagnostic de la grippe saisonnière pour les prélèvements adressés par les établissements de soins.

- L'évolution de la situation est **suivie en permanence par la direction de Labosud afin d'adapter en temps réel notre organisation**, en fonction des consignes nationales à venir.

En ces temps difficiles pour vous et pour nous, nous faisons tout notre possible pour répondre à vos demandes et reviendrons prochainement vers vous en fonction de l'évolution de l'actualité.

**Les biologistes médicaux de Labosud**